

Kleine Anfrage

der Abg. Christine Neumann-Martin CDU

Ausreisepflichtige Ausländer im Landkreis Karlsruhe

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie viele Menschen aus dem Landkreis Karlsruhe sind aktuell vollziehbar ausreisepflichtig (bitte aufgeschlüsselt nach Städten und Gemeinden)?
2. Bei wie vielen der unter Frage 1 erfragten Personen liegt ein Abschiebungshindernis oder ein Verbot der Abschiebung vor (bitte unter Aufschlüsselung der konkreten Hinderungs-/Verbotsgründe)?
3. Welchen sozio-demographischen Hintergrund haben die in Frage 1 erfragten ausreisepflichtigen Personen (bitte aufgeschlüsselt nach Nationalität, Altersgruppen, Geschlecht)?
4. Wie viele der vollziehbar ausreisepflichtigen Personen im Landkreis Karlsruhe stammen aus sogenannten „sicheren Herkunftsländern“ und sind wegen Straftaten verurteilt worden (bitte um Differenzierung nach Art der Straftaten)?
5. Bei wie vielen vollziehbar ausreisepflichtigen Personen im Landkreis Karlsruhe wurde in den letzten fünf Jahren Abschiebehaft angeordnet?
6. Bei wie vielen vollziehbar ausreisepflichtigen Personen im Landkreis Karlsruhe wurde in den letzten fünf Jahren eine Abschiebungsanordnung nach § 58a Aufenthaltsgesetz erlassen (bitte differenziert nach: in Deutschland vorbestraft/in Deutschland nicht vorbestraft)?
7. Wie viele Menschen im Landkreis Karlsruhe wurden vom „Sonderstab gefährliche Ausländer“ identifiziert?
8. Bei wie vielen Abschiebungen aus dem Landkreis Karlsruhe kam es zu Handlungen mit Anwendung von Gewalt gegenüber Beamten durch Ausreisepflichtige?
9. Wie viele Abschiebungen ausreisepflichtiger Personen aus dem Landkreis Karlsruhe scheiterten in der Vergangenheit (bitte aufgeschlüsselt nach Ort des letzten Aufenthalts und unter Angabe der Gründe)?
10. Wie viele Familien im Landkreis Karlsruhe wurden durch Abschiebungen voneinander getrennt, weil ein Elternteil alleine oder mit Kind ausreisen musste?

10.9.2025

Neumann-Martin CDU

Begründung

Nach dem Ereignis in Aschaffenburg mit zwei Toten, aber auch in zahlreichen anderen Fällen andernorts in Deutschland, ist die Debatte in der Migrationspolitik in Teilen sehr emotional

geworden. Im Zentrum der Debatten steht die Rückführung bzw. Abschiebung von vollziehbar ausreisepflichtigen Ausländern. Um die Situation diesbezüglich im Landkreis Karlsruhe besser einschätzen zu können, bedarf es der Kleinen Anfrage.